
Движение вперед: в ДонНАСА состоялось
собрание трудового коллектива

В четверг, 14 сентября, в Донбасской национальной академии строительства и
архитектуры состоялось собрание трудового коллектива.

В своем вступительном слове ректор Николай Михайлович Зайченко отметил, что
прошедший учебный год крайне важен, поменялся статус, учредитель и название – мы
стали Федеральным государственным бюджетным образовательным учреждением высшего
образования «Донбасская национальная академия строительства и архитектуры». В
связи с этим, по словам ректора, коллективу предстоит еще очень большая и
активная работа в рамках интеграционных процессов. Это касается всех аспектов
жизнедеятельности  учебного  заведения:  образования,  науки,  структуры  и
инфраструктуры вуза, безопасности, имиджевой и молодежной политики и многого
другого.

Также Николай Михайлович подвел итоги 2022/2023 учебного года. Одним из важных
аспектов выступления Н.М. Зайченко стала приемная кампания. Николай Михайлович
отметил, что эта работа была проведена очень успешно, не только по части приема
на  обучение  студентов-бюджетников,  но  по  контракту.  В  целом  ряды  ДонНАСА,
отметил ректор, пополнили 1579 первокурсников.

Н.М.  Зайченко  подчеркнул  высокий  уровень  профориентационной  работы,  которая
велась в самых разных форматах – от Дней открытых дверей до онлайн-марафонов
факультетов, а также выездных марафонов профессий студактива и преподавателей
ДонНАСА.

– Обращаю ваше внимание, что несмотря на весьма успешные показатели, наша
работа по приемной кампании продолжается. В ходе сентября-октября у нас
есть возможность увеличить контингент студентов еще, особенно за счет таких
специальностей  и  направлений  подготовки  как  «Архитектура»,  «Дизайн»,  –
подчеркнул ректор.
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Популяризация  инженерных  профессий  –  это  особый  кластер  предстоящей
деятельности.  По  словам  руководителя  вуза,  работа  преподавателей  ДонНАСА  с
обучающимися  Республиканского  лицея  для  одаренных  детей  «Эрудит»  оказалась
весьма  эффективной,  и  директор  этого  учебного  учреждения  отметил  высокую
заинтересованность ребят. Сотрудничество с «Эрудитом» будет продолжаться. Кроме
того, есть еще несколько школ и Макеевский лицей «Престиж», которые также войдут
в  сферу  деятельности  наших  сотрудников  в  рамках  популяризации  инженерных
профессий.

Отдельно Николай Михайлович остановился на вопросах трудоустройства выпускников
и его связке с контрольными цифрами приема на обучение.

Донецкая Народная Республика нуждается в кадрах строительной отрасли особенно
остро,  ведь  нам  предстоит  период  интенсивного  строительства,  восстановления
разрушенной и поврежденной инфраструктуры, а также принципиально новых сложных и
интересных проектов. Специалисты ДонНАСА, как отметил ректор, участвуют в оценке
и разработке очень многих масштабных проектов. В качестве одного из примеров
была названа работа над реконструкцией весьма сложной, состоящей из многих
элементов металлической кровли Мариупольского футбольного стадиона «Ильичёвец».

    

Основными  задачами,  стоящими  перед  коллективом,  Николай  Михайлович  назвал
успешное  обучение  студентов  и  сохранение  набранного  контингента:

– Все наши студенты заслуживают внимания, к каждому нужно найти подход.
Наша с вами задача – сделать так, чтобы студенты хотели получать знания и
навыки,  стремились  остаться  в  нашем  вузе  и  должным  образом  освоить
профессию.

Особо Николай Михайлович отметил работу по открытию новых специальностей. Ректор
назвал такие специальности как «IT-технологии», «Реконструкция и реставрация
архитектурного  наследия»,  «Дизайн»  весьма  важными,  востребованными  и
перспективными.

Также Николай Михайлович уделил внимание научной деятельности. Он подчеркнул,
что все девять тем, поданных учеными ДонНАСА в Министерство науки и высшего
образования Российской Федерации, одобрены и ведомством, и Российской академией
наук:

– Теперь дело за главным: реализовать все те цели и задачи, которые стоят
перед нашими учеными в рамках каждой из них.

На собрании была затронута также тема Программы развития ДонНАСА, рассчитанная



на десятилетний период (2023-2033 гг.). По словам Николая Михайловича, у ДонНАСА
есть шанс попасть в проект «Приоритет 2030», в рамках которого ВУЗы получают
специальные гранты на реализацию различных целей и задач.

В том, что касается имиджевой политики, отметил ректор, важно, чтобы о нас, о
наших  мероприятиях,  регулярно  писали  электронные  издания,  газеты,  журналы,
создавались видеосюжеты и радиопередачи. Отметил в этом плане ректор значимость
участия факультетов и кафедр, руководителей подразделений и ученых, педагогов и
студенческого актива в реализации информационной политики вуза, в освещении
событий, мероприятий и форумов.

  

Отдельно следует отметить, что у Донбасской национальной академии строительства
и  архитектуры  появились  новые  вузы-партнеры  (вузы-кураторы).  Теперь  помимо
Московского  государственного  строительного  университета,  Донского
государственного  технического  университета  и  Санкт-Петербургского
политехнического  университета  Петра  Великого  вузами-кураторами  стали  также
Московский  архитектурный  институт  (МАРХИ)  и  Казанский  государственный
архитектурно-строительный университет. Ректор подчеркнул, что одной из основных
сфер взаимодействия с МАРХИ станет реконструкция и реставрация архитектурного
наследия, особенно по части восстановления храмов, чему в этом учебном заведении
уделяется особое внимание. КГАСУ, соглашение с которым было заключено в начале
сентября, также будет активно взаимодействовать с ДонНАСА в различных сферах.

Завершая  собрание,  Николай  Михайлович  как  раз  и  остановился  на  том,  что,
поскольку он недавно вернулся из Казани, то хочет закончить сегодняшнюю встречу
татарским словом:

– В татарском языке есть такое слово «алга». Оно означает «вперед». А вот
слова  «назад»  в  татарском  языке  нет,  есть  только  «развернулся  на  180
градусов – и снова алга»! Поэтому только вперед к новым целям!

Кроме того, состоялась Конференция работников и обучающихся ДонНАСА. В ходе
этого мероприятия на основе демократических принципов делегатами был принят за
основу Коллективный договор 2023-2026 гг., а также утвержден состав Ученого
совета академии.

  

   


